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ACTA No. 034-2018. 1 

 2 

SESIÓN ORDINARIA DEL JUEVES 19 DE JULIO DEL 2018 3 

 4 

EN LA SALA DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD, SIENDO LAS DIECISIETE 5 

HORAS CON DIEZ MINUTOS DEL DÍA JUEVES DIECINUEVE DE JULIO DEL 6 

DOS MIL DIECIOCHO, SE INSTALA LA SESIÓN ORDINARIA DE CONCEJO 7 

MUNICIPAL, PRESIDIDA POR EL SEÑOR MARCELO MORA, VICEALCALDE, 8 

POR DELEGACIÓN DEL ING. FRANK BORYS GUALSAQUI RIVERA, ALCALDE 9 

DEL GAD MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO MONCAYO, CON LA ASISTENCIA 10 

DE:  11 

    12 

Sr. Arturo Guasgua   CONCEJAL 13 

Sr. Santos Morocho   CONCEJAL 14 

Sra. Ing. Verónica Sánchez   CONCEJALA 15 

Sra. Lic. Martha Toapanta  CONCEJALA 16 

 17 

ADEMÁS, ASISTEN LOS SIGUIENTES FUNCIONARIOS: 18 

 19 

Ing. Lucía Arias  DIR. GESTIÓN ADMINISTRATIVA 20 

Sr. Jorge Sánchez  DIR. GESTIÓN SOCIAL INCLUSIVA 21 

Mgs. Ernesto Lema   DIR. GESTIÓN FINANCIERA 22 

Ing. Luz María Fuentes DIR GESTION DESARROLLO INST. Y COOP. 23 

Ing. Luis Catucuago   DIR. GESTION AMBIENTAL.  24 

Ab. Jairo Cuascota                 DIR. CONSEJO DE PROTECCION DE DERECHOS 25 

Ing. Graciela Tulcanaza DIR. CULTURA Y TURISMO.  26 

Ing. Luis Chiza   DIR. GESTIÓN DE AVALÚOS Y CATASTROS (E) 27 

Ing. Jorge Tulcanaza  DIR. GESTIÓN DE PLANIFICACIÓN 28 

Ing. Patricio Méndez  GERENTE DE LA EP-EMASA-PM 29 

Dr. Hernán Rivera  PROCURADOR SÍNDICO MUNICIPAL  30 

 31 

SECRETARIO GENERAL  Rodrigo Pinango.  32 

 33 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Se da lectura al oficio N. 391-2018-GADMPM, 34 
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de fecha 18 de julio del 2018 enviado por el Señor Rodrigo Pinango, Secretario 1 

General, el mismo que a continuación dice: 2 

 3 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Bueno estimados Señores, Señoras 4 

Concejalas, Estimados miembros del Equipo Técnico de la municipalidad buenos 5 

días, gracias por la delegación, entiendo cuál es la situación perfectamente en tal 6 

sentido Señor Secretario, por favor, proceda con lo que sigue entonces 7 

constatemos el cuórum reglamentario. 8 

 9 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Se encuentran presentes las Señoras y 10 

Señores Concejales y usted señor Vicealcalde que preside esta sesión existe el 11 

quórum legal para instalar la sesión ordinaria de Consejo.  12 

 13 
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SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Habiendo el cuórum necesario, 1 

declaro instalada la sesión pertinente, por favor, señor secretario sírvase dar a 2 

conocer el orden del día para esta sesión. 3 

 4 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.-  ORDEN DEL DÍA. 5 

 6 

1. ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN EN SEGUNDO DEBATE DEL PROYECTO DE 7 

“ORDENANZA DE DECLARATORIA DE PROPIEDAD HORIZONTAL DEL 8 

INMUEBLE DE PROPIEDAD DE LA SEÑORITA MORAIMA CECILIA 9 

DELGADO CARRIÓN, UBICADO EN EL BARRIO SAN RAFAEL 2, CIUDAD 10 

DE TABACUNDO, CANTÓN PEDRO MONCAYO, PROVINCIA DE 11 

PICHINCHA”; 12 

 13 

2. LECTURA DE COMUNICACIONES RECIBIDAS. 14 

 15 

Hasta  ahí el orden del día señor Vicealcalde. 16 

 17 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Está en consideración Señoras y 18 

Señores Concejales el orden del día para esta sesión. Señor Concejal Arturo 19 

Guasgua tiene el uso de la palabra. 20 

 21 

SEÑOR CONCEJAL ARTURO GUASGUA.- Señor Alcalde subrogante, 22 

Compañero Concejal, compañeras Concejalas, Equipo Técnico de la municipalidad, 23 

con todos buenos días, quiero incorporar un punto que se ha venido trabajando, es 24 

la REFORMA A LA ORDENANZA QUE REGLAMENTA LA OCUPACIÓN Y 25 

FUNCIONAMIENTO DEL MERCADO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO 26 

MONCAYO, ya que hemos venido trabajando, tenemos el informe jurídico, tenemos 27 

ya avanzado, elevar a moción. 28 

 29 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. -  Gracias Señor Concejal, consulto al 30 

Señor Secretario General, ¿tenemos los documentos habitantes bajo la norma legal 31 

para proceder a incorporar este punto lógicamente después de la aprobación de 32 

concejo?. 33 

 34 
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SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señor Vicealcalde, se encuentran todos los 1 

documentos de sustento, tanto informe técnico como jurídico y está en 2 

conocimiento de los Señores Concejales, se ha remitido el día de ayer, estaría en 3 

orden el procedimiento legal.  4 

 5 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Bueno al cumplir con la norma 6 

vigente y al haber una propuesta, moción para incluir este punto en el orden del día, 7 

consulto al seno de Concejo, si hay apoyo, al haber apoyo de parte de la Señora 8 

Concejala Ing. Verónica Sánchez, a la cual doy el uso de la palabra también. 9 

 10 

SEÑORA CONCEJALA ING. VERÓNICA SÁNCHEZ.- Buenos días señor Alcalde, 11 

señora y señores concejales, señores directores y directoras, público presente, con 12 

respecto  a la solicitud de mi compañero Concejal, se ha venido trabajando con esta 13 

ordenanza, mi compañero conjuntamente, socializando con los señores de 14 

miembros de la Asociación 24 de noviembre y estaría gustosa en apoyar, a que se 15 

incorpore como primero, como segundo, sí me gustaría hacer mención de que 16 

nosotros tenemos una ordenanza aprobada en la cual se debe respetar los horarios 17 

de la convocatoria y decisiones de concejo, no por el motivo de que estemos aquí a 18 

las ocho de la mañana, no, porque así como el Señor Alcalde, una también maneja 19 

su agenda y muy repentinamente se convoca a las 8 de la mañana y también hay 20 

que tener un plazo y más que todo, una información en lo personal no conocía que  21 

van a convocar a las 8 de la mañana, entonces sí debe haber esa comunicación, yo 22 

no sé por qué están tomando las decisiones arbitrariamente, sin respetar al concejo 23 

municipal, entonces sí hago ese llamado de atención, las veces que se han 24 

cambiado han sido bajo un consenso, no sé si mis compañeras concejales 25 

conocían, en lo personal estoy hablando, entonces sí hago ese llamado de atención 26 

a los compañeros, quienes no han comunicado el cambio de la hora de la sesión de 27 

concejo, eso nada más.  28 

 29 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Muchas gracias por su observación, 30 

tomaremos en cuenta esta recomendación en términos de que haya el consenso 31 

para las próximas sesiones que obviamente irían a variar, siguiendo con el orden 32 

del día, pues ha sido una moción presentada por el concejal, la cual ha sido 33 
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apoyada por la Señora Ingeniera Verónica Sánchez, en tal sentido, por favor señor 1 

secretario, sírvase tomar la votación respectiva. 2 

 3 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Votación para la inclusión como punto 2: 4 

Señor concejal Arturo Guasgua. 5 

 6 

SEÑOR CONCEJAL ARTURO GUASGUA.-  Proponente a favor de la moción. 7 

 8 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.-  Señor Vicealcalde Marcelo Mora. 9 

 10 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Bueno al haber constatado que todo 11 

está en regla, que cumple la norma vigente y entendiéndose que es una ordenanza 12 

más que se va a incorporar para apoyar a los compañeros del mercado, mi voto 13 

siempre será a favor de la moción. 14 

 15 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señor concejal Santos Morocho. 16 

 17 

SEÑOR CONCEJAL SANTOS MOROCHO.- Señor Alcalde subrogante, señoras, 18 

señores concejales, señores Directores, con todos muy buenos días, en este punto 19 

más bien quisiera compañero Arturo hacer una pregunta, en el zimbra que yo pude 20 

revisar hoy en la mañana en los pocos minutos que pude, hay dos proyectos de 21 

ordenanzas, en el día legislativo aclararemos, con eso a favor de la moción.  22 

 23 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señora concejala Ingeniera Verónica Sánchez. 24 

 25 

SEÑORA CONCEJALA ING VERÓNICA SÁNCHEZ.- A favor de la moción. 26 

 27 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.-  Señora concejala Licenciada Martha 28 

Toapanta. 29 

 30 

SEÑORA CONCEJALA LIC. MARTHA TOAPANTA.- Señor Alcalde encargado, 31 

Señora y Señores Concejales, Equipo Técnico de la municipalidad, buen día, en 32 

este punto no tengo problema, pero sí que quede constancia que debe ser una 33 

ordenanza aprobada, no la clarificación dentro del legislativo, la propuesta tiene que 34 



Página 6 de 12 

ser aprobado hoy y el día legislativo lo analizaremos tal ordenanza, por lo tanto, esa 1 

es mi observación en ese tema, de lo contrario, no tengo ningún problema y 2 

también esta ordenanza debe ser tratada en un legislativo en conjunto como se ha 3 

trabajado en todas las ordenanzas, a favor de la moción. 4 

 5 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.-  Con 5 votos a favor, se resuelve la inclusión 6 

como segundo punto del orden del día. 7 

 8 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Muchas gracias Señor secretario 9 

sírvase dar lectura correspondiente del orden del día para esta sesión. 10 

 11 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.-  ORDEN DEL DÍA. 12 

 13 

1.  ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN EN SEGUNDO DEBATE DEL PROYECTO DE 14 

“ORDENANZA DE DECLARATORIA DE PROPIEDAD HORIZONTAL DEL 15 

INMUEBLE DE PROPIEDAD DE LA SEÑORITA MORAIMA CECILIA 16 

DELGADO CARRIÓN, UBICADO EN EL BARRIO SAN RAFAEL 2, CIUDAD 17 

DE TABACUNDO, CANTÓN PEDRO MONCAYO, PROVINCIA DE 18 

PICHINCHA”; 19 

 20 

2. ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN EN PRIMER DEBATE DEL PROYECTO DE 21 

REFORMA A LA ORDENANZA QUE REGLAMENTA LA OCUPACIÓN Y 22 

FUNCIONAMIENTO DEL MERCADO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO 23 

MONCAYO. 24 

 25 

3. LECTURA DE COMUNICACIONES RECIBIDAS. - 26 

 27 

Hasta ahí el orden del día. 28 

 29 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Señoras y Señores Concejales está 30 

en consideración, al no haber objeción, están todos de acuerdo, señor secretario 31 

proceda por favor, con el primer punto del orden del día para esta sesión. 32 

 33 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Primero. 34 
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 1 

1. ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN EN SEGUNDO DEBATE DEL PROYECTO DE 2 

“ORDENANZA DE DECLARATORIA DE PROPIEDAD HORIZONTAL DEL 3 

INMUEBLE DE PROPIEDAD DE LA SEÑORITA MORAIMA CECILIA 4 

DELGADO CARRIÓN, UBICADO EN EL BARRIO SAN RAFAEL 2, CIUDAD 5 

DE TABACUNDO, CANTÓN PEDRO MONCAYO, PROVINCIA DE 6 

PICHINCHA”; 7 

 8 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA.- Señores Concejales, está en 9 

consideración el primer punto del orden del día, para la cual voy a dar el uso la 10 

palabra a la Señora Concejala Martha Toapanta. 11 

 12 

SEÑORA CONCEJALA MARTHA TOAPANTA.-  En este punto a tratar, bueno 13 

antes del punto a tratar quiero manifestar Señor Alcalde encargado, nosotros 14 

tenemos una ordenanza y la resolución tomada con fecha y hora de la sesión de 15 

Concejo, por lo tanto yo sí voy a enviar un documento escrito, esperaba que 16 

simplemente se dé esta reunión para que me clarifiquen basada en qué norma legal 17 

están realizando la convocatoria para esta hora, por lo tanto, es jueves a las cinco 18 

de la tarde, es una resolución tomada, por lo tanto, esa es la fecha y anteriormente 19 

había manifestado, si hay un consenso pueden realizar el cambio del horario, esa 20 

es mi observación en primera y el punto a tratar, soy presidenta de la Comisión, se 21 

han realizado los procesos correspondientes, inspecciones correspondientes del 22 

conjunto con la Comisión, el área técnica también, con eso elevo a moción se 23 

apruebe el primer punto del orden del día. 24 

 25 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Gracias Señora Concejala 26 

tomaremos en cuenta su comentario, está una moción presentada, consulto al 27 

pleno si hay respaldo respectivo, habiendo respaldo por parte del concejal Arturo 28 

Guasgua, señor secretario, por favor sírvase tomar la votación del caso. 29 

 30 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.-  Votación: Señor Concejal Arturo Guasgua. 31 

 32 
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SEÑOR CONCEJAL ARTURO GUASGUA.- Al ser parte de la Comisión y hemos 1 

cumplido como tal,  cumple con la parte técnica, jurídica y es la norma, con eso, a 2 

favor de la moción. 3 

 4 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señor Concejal Santos Morocho. 5 

 6 

SEÑOR CONCEJAL SANTOS MOROCHO.-  Bueno en este punto igualmente he 7 

revisado, al tener todos los documentos de respaldo, a favor de la moción.  8 

 9 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señora Concejala Ingeniera Verónica 10 

Sánchez. 11 

 12 

SEÑORA CONCEJALA ING. VERÓNICA SÁNCHEZ.-  A favor de la moción.  13 

 14 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señora Concejala Licenciada Martha 15 

Toapanta. 16 

 17 

SEÑORA CONCEJALA LIC. MARTHA TOAPANTA.- Proponente.  18 

 19 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señor Vicealcalde Marcelo Mora. 20 

 21 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA.-  A favor de la moción. 22 

 23 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.-  Con 5 votos a favor, por mayoría simple, se 24 

aprueba el primer punto del orden del día señor Alcalde. 25 

 26 

RC 085-2018 DENTRO DEL PRIMER PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL 27 

CONCEJO MUNICIPAL, CON 5 VOTOS A FAVOR, POR UNANIMIDAD, 28 

RESUELVE: APROBAR EN SEGUNDO DEBATE LA “ORDENANZA DE 29 

DECLARATORIA DE PROPIEDAD HORIZONTAL DEL INMUEBLE DE 30 

PROPIEDAD DE LA SEÑORITA MORAIMA CECILIA DELGADO CARRIÓN, 31 

UBICADO EN EL BARRIO SAN RAFAEL 2, CIUDAD DE TABACUNDO, CANTÓN 32 

PEDRO MONCAYO, PROVINCIA DE PICHINCHA”; 33 

 34 
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SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Muchas gracias señor secretario, 1 

sírvase dar a conocer el siguiente punto del orden del día, por favor. 2 

 3 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Segundo.  4 

 5 

2. ANÁLISIS Y RESOLUCIÓN EN PRIMER DEBATE DEL PROYECTO DE 6 

REFORMA A LA ORDENANZA QUE REGLAMENTA LA OCUPACIÓN Y 7 

FUNCIONAMIENTO DEL MERCADO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO 8 

MONCAYO. 9 

 10 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Gracias señor secretario, Señoras y 11 

Señores Concejales, está en consideración el segundo punto del orden del día, 12 

para lo cual voy a permitir dar el uso de la palabra al Señor Concejal Arturo 13 

Guasgua, quien preside esta Comisión, Señor Concejal, por favor.  14 

 15 

SEÑOR CONCEJAL ARTURO GUASGUA.- Gracias Señor Alcalde, mire yo creo 16 

que el trabajo como tal, dentro de la reforma de la ordenanza sufría algunos 17 

cambios, por lo tanto, toda ordenanza es sujeto a una reforma, también ha habido 18 

el pedido de los compañeros del mercado, se ha trabajado desde la parte técnica, 19 

porque hay que presentar un proyecto, no vamos a hacer una legislativa para hacer 20 

la reforma, sino hay que presentar un proyecto de reforma a la Ordenanza como tal, 21 

hemos venido trabajando porque había algunos cambios que  tocaba hacer en el 22 

artículo 15 que se acordó claramente, estaba puesto todo como Presidente o  23 

Dirección de Desarrollo Comunitario, pero en este caso, hoy la dirección como tal 24 

tuvo que hacer varios cambios, vamos a convocar nuevamente para la legislativa 25 

aprovechando en esta oportunidad el día martes, para el día jueves enviar para 26 

segundo debate, por favor, quiero también elevar a moción, el segundo punto del 27 

orden del día. 28 

 29 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Muchas gracias Señor Concejal hay 30 

una moción presentada al Concejo, quiero consultar si tiene respaldo respectivo, 31 

por favor, habiendo respaldo por parte de la Señora Concejala Ing. Verónica 32 

Sánchez y del Concejal Santos Morocho, por favor, señor secretario sírvase tomar 33 

la votación. 34 
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 1 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Votación: Señor Concejal Arturo Guasgua. 2 

 3 

SEÑOR CONCEJAL ARTURO GUASGUA.- Gracias Señor Alcalde, solamente 4 

quiero aclarar en esta parte que está colocado dentro del zimbra, están dos 5 

ordenanzas, la una que está en vigencia y la otra que está realizado la reforma 6 

como tal, para que tengan punto de comparación, con eso, a favor de la moción. 7 

 8 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señor Concejal Santos Morocho. 9 

 10 

SEÑOR CONCEJAL SANTOS MOROCHO.-  Si me permite razonar mi voto Señor 11 

Alcalde, en este punto quiero felicitar a la Comisión y a los técnicos, sobre todo por 12 

el trabajo que lo han hecho, pero sí me hubiera gustado mucho incluirme como 13 

parte de la Comisión, igualmente estamos a tiempo para poder resolver cualquier 14 

situación porque sí veo al menos dos puntitos, en la experiencia que tuve en la 15 

visita a la ciudad de Tulcán, en la cual sí me gustaría incluir estos puntos, para que 16 

ojalá pase esa documentación, con esto, a favor de la moción.  17 

 18 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señora Concejala Ingeniera Verónica Sánchez 19 

 20 

SEÑORA CONCEJALA ING. VERÓNICA SÁNCHEZ.- Bueno al haber estado 21 

participando en las reuniones con los Señores de la Asociación y al haber acogido 22 

la mayoría de sus sugerencias dentro de esta ordenanza que propone mi 23 

compañero Concejal, a favor de la moción. 24 

 25 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señora Concejala Licenciada Martha 26 

Toapanta. 27 

 28 

SEÑORA CONCEJALA LIC. MARTHA TOAPANTA.- Bueno toda ordenanza tiene 29 

cambios, también vienen trascendiendo dentro del tiempo algunos cambios, por lo 30 

tanto, los compañeros del Mercado también habían manifestado que era urgente, 31 

también tienen sus observaciones dentro de la reforma, por lo tanto, a favor de la 32 

moción. 33 

 34 
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SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Señor Vicealcalde Marcelo Mora. 1 

 2 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Bueno al cumplir con la norma legal 3 

sabiendo de que además está en primera instancia, tenemos el espacio suficiente 4 

como para poder discutir, analizar e incorporar nuevos artículos de ser el caso, mi 5 

voto, a favor de la moción. 6 

 7 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Con 5 votos a favor, se aprueba el segundo 8 

punto del orden del día Señor Alcalde. 9 

 10 

RC 086-2018 DENTRO DEL SEGUNDO PUNTO DEL ORDEN DEL DÍA, EL 11 

CONCEJO MUNICIPAL, CON 5 VOTOS A FAVOR, RESUELVE: APROBAR EN 12 

PRIMER DEBATE EL PROYECTO DE REFORMA A LA ORDENANZA QUE 13 

REGLAMENTA LA OCUPACIÓN Y FUNCIONAMIENTO DEL MERCADO 14 

MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO MONCAYO. 15 

 16 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Muchas gracias señor secretario, por 17 

favor, sírvase dar a conocer el siguiente punto del orden del día  18 

 19 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- Tercero. 20 

 21 

3.  LECTURA DE COMUNICACIONES RECIBIDAS. 22 

 23 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Tenemos comunicaciones recibidas 24 

señor secretario. 25 

  26 

SEÑOR SECRETARIO GENERAL.- No tenemos comunicaciones recibidas Señor 27 

Vicealcalde. 28 

 29 

SEÑOR VICEALCALDE MARCELO MORA. - Muchas gracias, bueno al haber 30 

terminado los puntos en mención, quiero agradecer muchísimo a los Señores 31 

Concejales, doy por clausurado esta sesión de Concejo. 32 

 33 
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Se da por terminada la Sesión Ordinaria de Concejo, siendo las Ocho horas con 1 

veinte y cinco minutos. (08h25). 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

Sr. Marcelo Mora 7 

VICEALCALDE PRESIDE LA SESIÓN 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Sr. Arturo Guasgua.  Sr. Santos Morocho 14 

CONCEJAL              CONCEJAL 15 

 16 

 17 

 18 

 19 

Sra. Ing. Verónica Sánchez    Sra. Lic. Martha Toapanta 20 

CONCEJALA      CONCEJALA 21 

 22 

 23 

 24 

Rodrigo Pinango 25 

SECRETARIO GENERAL 26 

Transcripción de audio: Cecilia Núñez. 27 
Revisión: Rodrigo Pinango. 28 


